

Wirtschaft im Fluss

Schaffhausen und das Gewerbe stehen vor Herausforderungen und Chancen, die nur gemeinsam gemeistert werden können. Ein dynamischer Wandel prägt die Region, der Flexibilität, Innovation und Zusammenhalt erfordert.



Marcel Fringer
Co-Präsident Kantonaler Gewerbeverband

Die Wirtschaft im Kanton Schaffhausen ist geprägt von einer grossartigen Vielfalt, die sowohl traditionelle Branchen aus dem Handwerk und der Maschinenindustrie umfasst als auch innovative Sektoren wie die Medizintechnik, die Umwelttechnologie und die digitale Wirtschaft. Diese breite Branchenbasis ist eine zentrale Stärke, die es ermöglicht, flexibel zu reagieren und die regionale Widerstandskraft zu stärken. Dennoch sind die Unternehmen mit erheblichen Herausforderungen konfrontiert: Fachkräftemangel, steigende Energiekosten und zunehmender internationaler Wettbewerbsdruck.

Wandel nutzen

Der Fluss der Wirtschaft ist kein statischer Zustand, sondern ein kontinuierlicher

Prozess, der ständiger Anpassungsbedarf. Die Digitalisierung schreitet voran und verändert die Art und Weise, wie Unternehmen produzieren, vermarkten und kooperieren. Viele Firmen in Schaffhausen investieren in moderne Technologien wie Automatisierung, künstliche Intelligenz und nachhaltige Produktionsverfahren, um ihre Wettbewerbsfähigkeit zu sichern. Besonders im Bereich der nachhaltigen Produktion setzen Unternehmen Akzente, die nicht nur ökologische Vorteile bringen, sondern auch wirtschaftliche Chancen öffnen.

Die regionale Infrastruktur spielt eine entscheidende Rolle bei diesem Wandel. Die gute Verkehrsanbindung durch die Autostrasse, die Bahn und den nahegelegenen Flughafen ermöglicht einen effizienten Ressourcentransport. Die stabile Energieversorgung, insbesondere durch die Nutzung erneuerbarer Quellen, schafft die Grundlage für nachhaltiges Wirtschaften. Zudem fördert die lebendige Innovationslandschaft den Austausch zwischen Unternehmen und öffentlichen Institutionen.

Herausforderungen

Der gesellschaftliche Wandel beeinflusst die wirtschaftliche Entwicklung in Schaffhausen massgeblich. Die demografische Entwicklung führt zu einer älter werdenden Bevölkerung, was den Fachkräftemangel verschärft. Gleichzeitig entstehen dadurch neue Märkte für Dienstleistungen im Gesundheits- und

Pflegebereich. Das zunehmende Bewusstsein für Nachhaltigkeit und soziale Verantwortung motiviert Unternehmen, ihre Geschäftsmodelle entsprechend anzupassen.

Die Herausforderungen erfordern eine enge Zusammenarbeit zwischen Wirtschaft, Politik und Gesellschaft. Initiativen zur Fachkräftesicherung, zur Förderung von Start-ups und zur Unterstützung nachhaltiger Projekte sind zentrale Bausteine für die Zukunftsfähigkeit der Region. Die Förderung von Innovationen durch Netzwerke schafft ein Umfeld, in dem neue Ideen gedeihen können. Zudem ist die Weiterbildung der Arbeitskräfte wichtig, um den Anforderungen der digitalen und nachhaltigen Veränderung gerecht zu werden.

Der Fluss der Wirtschaft in Schaffhausen ist somit ein dynamischer, sich ständig bewogender Prozess. Unternehmen, Verwaltung und Gesellschaft müssen gemeinsam an einem Strang ziehen, um die Chancen zu nutzen und die Herausforderungen zu bewältigen.

Fazit

Für die Zukunft des Gewerbes in Schaffhausen gilt es, den Fluss der Wirtschaft aktiv zu gestalten. Flexibilität, Innovation und Zusammenarbeit sind die Schlüssel, um die Region widerstandsfähig und zukunftsfähig zu machen. Nur so kann Schaffhausen seine Rolle als lebendige Wirtschaftsregion behaupten und weiterentwickeln.